

Laïcité bafouée : L'UFAL dénonce la participation du Président Macron à une célébration de Hanouka à l'Élysée

ufal.org/laicite/laicite-communiqués-de-presse/laicite-bafouee-lufal-denonce-la-participation-du-president-macron-a-une-celebration-de-hanouka-a-lelysee/

Nicolas Gavrilenko

L'Union des Familles Laïques condamne fermement la participation du Président Emmanuel Macron à la célébration de Hanouka, hier soir, avec le Grand Rabin de France à l'Élysée : cet événement est une atteinte flagrante à la laïcité.

À la veille du 9 décembre, jour anniversaire de la promulgation de la loi de Séparation des Églises et de l'État en 1905, nous attendions un rappel de l'importance du principe de laïcité qui garantit l'égalité et la liberté de conscience pour tous ainsi que la séparation des églises et de l'État, car il est neutre et détaché de la religion.

Au contraire, cette nouvelle entorse dans la pratique du pouvoir d'Emmanuel Macron va rendre la tâche des militants laïques encore plus difficiles : comment expliquer et défendre un principe, dans les établissements scolaires, quand les élèves le voient bafoué ainsi. Comment répondre à l'impression justifiée d'un deux poids deux mesures entre la pratique présidentielle et la neutralité qui est exigée de leurs professeurs et l'interdiction du port de signes ou tenues par lesquels les élèves manifestent ostensiblement une appartenance religieuse ?

Si l'objectif de cet événement est d'apporter un soutien à nos concitoyens de confession juive dans une période de très forte montée des actes antisémites, dans le sillage de la guerre entre Israël et le Hamas, c'est une grave erreur : cela donne du grain à moudre à tous ceux qui de l'extrême droite aux islamistes en passant par une partie de l'extrême gauche défendent l'idée que nos concitoyens de confession juive bénéficieraient d'un traitement privilégié.

Pour exprimer sa solidarité face aux actes antisémites, le Président était en revanche attendu à la marche républicaine du 12 novembre contre l'antisémitisme : il a pourtant décliné, expliquant que sa place n'était pas là. Que comprendre ?



Par sa pratique, Emmanuel Macron participe à briser le lien entre les citoyens. Il travaille contre l'universalisme, souhaitant à demi-mot établir un régime à l'anglo-saxonne. C'est pourtant grâce à la laïcité qu'ont cessé les affrontements religieux que notre pays a connus, il s'agirait de se le rappeler.